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【担当事業及び担当例会】 

3 月公開例会 しあわせ視点経営入門 

① 第 1 回しあわせ視点経営入門：現地開催 

② 第 2 回しあわせ視点経営入門：オンライン開催 

③ 第 3 回しあわせ視点経営入門：現地開催 

④ 第 4 回しあわせ視点経営入門：オンライン開催 

⑤ 第 5 回しあわせ視点経営入門：現地開催（直前にて、講師が原田氏→佐原氏に変更） 

 

【実施効果及び成果】 

① 【第 1 回しあわせ視点経営入門】 OB の原田浩史先輩に理念共有と価値創造力ついて、

なんのために働くのか。しあわせについて考える機会を提供しました。参加したほぼす

べての人が有益だと感じており、経営理念や組織文化についての認識が向上し、コミュ

ニケーションの向上や内部の強みの活用、労働環境の改善に注力する意欲が高めるこ

とができました。 

 

② 【第 2 回しあわせ視点経営入門】第 2 回では、「だから僕たちは組織を変えていける」の

著者、斉藤徹氏に対話と議論の違いについて Zoom 講演していただきました。この講演

会からの学びは、結論を急がず相手を理解し合う対話の重要性を再確認しました。問い

を使って成長を促す方法や自走する組織の概念についても学び、これらのスキルを仕

事や日常生活に適用する意欲を高めました。心理的安全性を築くために必要なコミュニ

ケーションの技術の重要性を学ぶことが出来ました。 

 

 
 
 
       

 
 
 



③ 【第 3 回しあわせ視点経営入門】第 3 回では、心理的安全性の重要性がお話いただきま

した。佐原氏はアドバイスを受けて実践することで心理的安全性を築き、チームのエンゲ

ージメントを高める方法を講演していただきました。コミュニケーション、直接の対話、信

頼関係の構築が心理的安全性を高めるための鍵となり、これらの要素を強化する取り

組みが必要とされています。心理的安全性の実現に向けた学びと教訓を提供することが

出来ました。 

 

④ 【第 4 回しあわせ視点経営入門】「半径 5 メートルから、チームを変える」というテーマで、

心理的に安全なチームの作り方について斉藤氏から Zoom 講演を受けました。この講演

は心理的安全性の向上には、自分の意見を表現する、家族や組織とのコミュニケーショ

ンを改善する、主体的で協力的な組織を築くなど学習と対話を奨励する組織を築くこと

が大切であり、心理的安全性の確保がチームの成功に不可欠であることを理解してい

ただきました。 

 

⑤ 【第5回しあわせ視点経営入門】「皆で解決！お悩み相談会」というテーマで、これまでの

学びを活かし、参加者同士のつながりを強化し、共通の目標に向かうための場を提供し

ました。参加者の多くが「社員」の幸福を重視し、従業員の働きやすさと生活の向上を提

供したいと回答しています。学んだ知識を実践に移し、お互いの進捗状況を確認し、課

題を共有するための貴重な機会をとなりました。 

 

【反省並びに今後の課題】 

事業が後半に進むにつれ、参加者の低下やアンケートの回収率など低下がみられました。これ

は設計の段階で、講師を中心に据えた設計にしてしまったことが問題でした。次回以降の事業で

は、毎回の目的を明確にし、「目標達成するためには、この講師が最適です」といった形で、目的

に合わせて講師選定を行うようにすべきでした。また、全 5 回の開催はメンバーにとって負担が大

きかったようです。今後開催する場合は、3 回程度を目安に検討してください。 

 

【委員長所見】 

この一年間、全 5 回の事業を設営しました。期間が長いというお言葉を多くいただきましたが、

理事会メンバーからのご支持もあり、事業を実現できました。多くのメンバーの協力をいただき、

無事に実施できたことに感謝しています。協力してくださった全てのメンバー、講師の皆様、誠に

ありがとうございました。この一年で多くの学びを得ることができ、特にしあわせ視点経営について

の理解が深まり、多くの方との関わりで成長できました。事業全体の目的である「人と人のつなが

りを高める意識向上」に対しては、達成できたと考えており、満足感を感じています。また、事業の

達成に向けて多くのトラブルが発生しましたが、委員会メンバーや LOMメンバーからのサポートに

助けられました。再度、協力してくださった皆様、心から感謝申し上げます。 



 

【担当室長所見】 

当委員会の大きな事業は、5 回に渡り豊川市の青年経済人を対象に、しあわせ視点経営の学

びの場を設営した事業です。全 5 回という長丁場でしたが、講師の先生始め、多くの参加者の方

のご協力で交流の場、学びの場として最後までできたと思います。今後、豊川市にしあわせ視点

の経営が広がっていくことの一助となったと思います。 

ご協力、誠にありがとうございました。 

 

 


